

## **RAPPORT DE FIN DE SÉJOUR**

Programme ERASMUS : medical university of Pécs, Hungary.

### **Vie pratique**

#### Logement :

- j'ai d'abord logé dans une résidence universitaire (Szántó Kollégium) pendant les deux premiers mois de ma mobilité.
- j'ai loué un appartement dans le centre ville de Pécs en colocation avec deux autres français.
- La résidence universitaire était composé de petits appartements avec deux chambres de deux, une salle de bain et cuisine commune. Le loyer était de 112€ par mois.
- J'ai ensuite trouvé mon appartement grâce à un contact sur place et l'agence « Duna Pécs ».
- Nous n'avons pas eu de frais d'agence, le loyer pour trois était de 200 000 forints, c'est à dire environ 570€ sans les charges. Par mois je payais environs 220€ de loyer plus charge.
- La caution était de deux mois de loyer mais à la fin du séjour notre propriétaire ne nous a pas rendu la caution et est maintenant injoignable.

#### Argent :

- la monnaie courante est le forint (Ft) : 1€ = 398 forint (le taux de change varie tous les jours et particulièrement ces temps-ci avec le conflit ukrainien).
- Avec un compte en banque français, il est plus pratique de souscrire à une option internationale pour éviter les frais supplémentaire de paiement/retrait.
- Il existe aussi des possibilité de compte bancaire virtuel sécurisé tel que « Revolut » beaucoup utilisé en Hongrie, c'est avec ce moyen de paiement que nous réglions notre loyer tout les mois.

#### Santé :

- La carte européenne d'assurance maladie est à faire avant le départ.

- Avant d'arriver en Hongrie, en tant qu'étudiante en médecine, il m'a fallu faire des test médicaux tels que des radiographie pour la tuberculose.

### Télécommunication :

- le forfait téléphonique français est valable dans toute l'Europe depuis quelques années.

### Vie universitaire :

- le système administratif de la faculté est très bien organisé pour les Erasmus, il y a un bureau à dispositions avec un secrétariat à votre écoute et très réactif.
- Les cours sont tous obligatoires avec des notes de présences et des sanctions si trop de manque.
- Les professeurs sont très patients et attentifs aux étudiants Erasmus.
- Contrainte majeur : les cours sont divisés en une partie théorique en amphithéâtre et une partie pratique à l'hôpital au contact des patients. Les patients ne parlant pas l'anglais, la communication était compliquée et les professeurs considèrent que nous devons apprendre le hongrois pour assister aux cours. Les examens de ces matières sont des examens pratiques, il est donc recommandé de faire de son mieux pour apprendre quelques bases de hongrois et de faire des fiches d'aide.
- Une carte étudiante est disponible, le bénéfice Majeur sont les réductions sur les billets de train intra Hongrie.

### Vie quotidienne :

- la vie est de manière générale très agréable en Hongrie. Il existe énormément d'événement culturels divers.
- La ville de Pécs est composée majoritairement d'étudiants étrangers car les facultés sont très réputées et moins onéreuses que dans d'autres pays.
- La ville n'est pas très grande il est possible de faire la majorité des trajets quotidiens à pied, un vélo est aussi agréable pour se déplacer plus rapidement.
- Les forfaits de bus sont très peu cher et le réseau routier bien développé.
- Le climat n'est pas très éloigné de celui de la région Rhône Alpes. En hiver, les températures descendent un peu plus bas et il peut y avoir une certaine quantité de neige (prévoir des chaussures adéquates si présence de décembre-février). En été, le temps est beau. Il ne pleut pas très régulièrement ; la ville est particulièrement ventée.
- Les coûts de la vie quotidienne sont presque moitié moins cher qu'en France, un restaurant moyen avec entrée, plat, dessert et consommation vaudront autour des 11€ par personne.

- La ville est très sécurisée, les agressions, vols, etc sont très très rares.

## **Bilan et suggestion**

Pour ma part, mon Erasmus a été une de mes plus belle expérience.

Sur le plan social cela m'a permet de rencontrer énormément d'étrangers, d'échanger à propos de différentes cultures, politiques et mœurs.

J'ai pu personnellement développer mon coté social, un Erasmus permet de sortir de sa zone de confort, d'avoir un esprit plus ouvert et de s'intéresser au monde qui nous entoure.

Cette année m'a permit de me projeter plus tard autre part qu'en France, cela a éveillé ma curiosité pour les voyages et me donne envie d'expérimenter d'autres mobilités.

J'ai pu apprendre a vivre en autonomie, seul dans un pays que je ne connaissais pas avec une langue bien différente de la mienne.

Financièrement j'ai appris a gérer mes comptes pour avoir la possibilité de faire le plus de chose possible sans abuser de ce que j'avais. Pour cela la bourse Rhône-Alpes m'a été d'une aide précieuse.

Sur le plan scolaire, j'ai appris a être plus indépendante et engagée. J'ai pu développé une capacité d'adaptation par rapport au contact avec les patients hongrois, j'ai compris que la barrière de la langue était difficile mais non pas insurmontable.

Avant de partir, j'avais contacté un étudiant de ma faculté qui était parti a Pècs, mais son expérience a été très différente de la mienne à cause du Covid, donc il ne m'a pas été d'une très grande aide car tous ses cours étaient en virtuel et il a expérimenté un confinement pendant la majorité de sa mobilité.

En conclusion, mon expérience Erasmus m'a été d'une grande aide d'un aspect social, personnel et professionnel.

C'est une expérience enrichissante que je recommande à tout le monde si elle est possible.